

11 de febrero. Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

Comunicado conjunto de la Comisión de Mujeres y Ciencia y la Comisión Delegada de Igualdad del CSIC sobre el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

TODAS  
HACEMOS  
CIENCIA



## Comunicado conjunto de la Comisión de Mujeres y Ciencia y la Comisión Delegada de Igualdad del CSIC sobre el Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia

El Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC) se suma un año más a la conmemoración del **Día Internacional de la Mujer y la Niña en la Ciencia**, una fecha impulsada por la Asamblea General de Naciones Unidas y coordinada por la UNESCO y ONU Mujeres, para promover la participación plena y equitativa de mujeres y niñas en la ciencia. Tal como señala la UNESCO, este día aspira consolidar ecosistemas científicos más inclusivos y garantizar que la igualdad de género y la ciencia progresen conjuntamente, reforzando el poder transformador del conocimiento.

En 2026, el lema escogido por la UNESCO es **“From Vision to Impact: Redefining STEM by Closing the Gender Gap”**, que invita a dar un paso decisivo desde la reflexión hacia la acción. Es necesario proponer soluciones reales y buenas prácticas que permitan cerrar la brecha de género en la ciencia y la tecnología, e incluir la perspectiva de género en las tecnologías emergentes que tienen un gran impacto en ámbitos tan relevantes como la salud, la inteligencia artificial, la ciberseguridad o el emprendimiento científico.

En este contexto, el CSIC refuerza su firme compromiso con la igualdad, sustentado en el trabajo de la **Comisión Delegada de Igualdad** y de la **Comisión de Mujeres y Ciencia**, la red de **comités de igualdad en los centros**, las unidades de Educación Científica, la Vicepresidencia Adjunta de Cultura Científica y otras estructuras que integran la perspectiva de género de manera transversal. El IIF es para el CSIC un momento de encuentro con la sociedad: una ocasión para volver a las aulas, a las calles, a nuestros pueblos y ciudades y visibilizar el talento femenino que sostiene nuestra ciencia. Esta jornada celebra el trabajo de todo el año, el esfuerzo sostenido en combatir estereotipos, abrir oportunidades educativas y favorecer entornos laborales que atraigan, impulsen y retengan talento femenino en todas las facetas de la carrera profesional en el CSIC.

En un momento en que la Comisión Europea tiene abierto un proceso de consulta para establecer las bases de la próxima Ley del Espacio Europeo de Investigación, es más necesario que nunca formular propuestas ambiciosas que mejoren las condiciones laborales del personal de investigación en materia de igualdad de oportunidades e inclusión. El CSIC debe mantener la igualdad como eje transversal de sus políticas, y seguir actuando como referente para otras instituciones, demostrando con hechos su compromiso con un sistema científico más equitativo y sostenible.

La ciencia la hacen las personas, y son a ellas a quienes debemos agradecer su dedicación. A todas las personas que impulsáis las actividades que se van a desarrollar alrededor del IIF, recogidas en el dossier de la Vicepresidencia Adjunta de Cultura Científica, y a quienes, más allá del IIF, promovéis día a día la igualdad en todo el CSIC, muchas gracias. Vuestro esfuerzo es esencial para alcanzar un CSIC más justo, más diverso y, en definitiva, más excelente.